

normatif dan motivasi untuk mengikuti pendapat orang lain akan menentukan norma subyektif.⁴² Teori mengenai sikap dan Norma subyektif juga disebut sebagai Teori Tindakan Beralasan (*Theory of Reasoned Action*) yang dikenalkan oleh Fishbein dan Ajzen.⁴³

Menurut Azjen & Driver norma subyektif adalah perasaan atau pendugaan seseorang terhadap harapan-harapan dari orang-orang yang ada dalam kehidupannya mengenai dilakukan atau tidak dilakukan perilaku tertentu.⁴⁴ Sejalan dengan Peter dan Olson yang mengatakan bahwa norma subyektif mencerminkan persepsi seseorang tentang apa yang mereka anggap bahwa orang lain ingin agar mereka melakukan perilaku tertentu.⁴⁵

Norma-norma subyektif (*subjective norms*) adalah pengaruh sosial yang mempengaruhi seseorang untuk berperilaku. Seseorang akan memiliki keinginan terhadap suatu obyek atau perilaku seandainya ia terpengaruh oleh orang-orang di sekitarnya untuk melakukannya atau ia meyakini bahwa lingkungan atau orang-orang disekitarnya mendukung terhadap apa yang ia lakukan.⁴⁶

Norma Subyektif dalam ekonomi adalah gagasan yang diterima dari kelompok referen yang berpendapat bahwa sebaiknya atau tidak sebaiknya

⁴² Mahyarni, *Theory Of Reasoned Action dan theory Of Planned behavior* (sebuah kajian Histori tentang Perilaku), 2013.

⁴³ Fishbein, Martin and Icek Ajzen. *Belief, Attitude, Intention and Behavior*. Massachusetts : Addison-Wesley Publishing Company, 1975.

⁴⁴ Ajzen, Icek dan Driver, B.L. "Prediction of Leisure Participation from Behavioral, Normative and Control Beliefs: An Application of Theory of Planned Behavior". *Leisure Sciences*, 1991. Vol. 13, 185–204

⁴⁵ Peter, J.P., and J.C., Olson "Consumer Behavior and Marketing Strategy", (McGraw-Hill Inc : Singapore, 2000), 150.

⁴⁶ Machrus, Hawa'im dan Urip Purwono Pengukuran Perilaku berdasarkan *Theory of Planned Behavior*, *INSAN* Vol. 12 No. 01, (April 2010).

tentang Allah, para malaikat, surga neraka, *qadha* dan *qadar*, dan hukum-hukum Allah terhadap perilaku manusia.

b. Aspek ritualistik/ibadah, yaitu aktivitas-aktivitas tertentu dalam agama yang diwajibkan dan dianjurkan untuk dilakukan oleh penganutnya. Misalnya shalat, zakat, puasa, membaca/mendalami Al-Qur'an.

c. Aspek eksperiensial/penghayatan, adalah pengalaman religius yang berupa perasaan-perasaan atau emosi, sensasi, dan persepsi yang dialami individu sebagai suatu komunikasi dengan hakikat ketuhanan atau Tuhan. Misalnya perasaan terhadap kebesaran Allah, perasaan dekat dengan Allah, perasaan khusuk dan tenteram ketika sholat, dan perasaan bergetar ketika mendengar bacaan ayat-ayat suci Al-Qur'an.

d. Aspek pengamalan/konsekuensial, merupakan konsekuensi-konsekuensi duniawi daripada keyakinan, tindakan pengalaman dan pengetahuan keagamaan individu, yang meliputi apa yang harus dilakukan dan bagaimana sikap yang harus dipegang individu sebagai konsekuensi daripada agama yang dianutnya. Disamping itu konsekuensi ini juga memberikan kerangka acuan untuk mempelajari dan menafsirkan agama yang dianut. Dalam agama Islam aspek itu berisi tentang amalan-amalan yang banyak berhubungan dengan orang lain atau alam semesta seperti, menolong, mudah memaafkan, dan menjaga lingkungan.

e. Aspek keilmuan/intelektual, adalah pengetahuan dan pemahaman tentang ajaran-ajaran dasar agama dan kitab sucinya. Dalam agama Islam, aspek

tersebut karena menggunakan metodologi penelitian deskriptif kualitatif, sedangkan dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode penelitian kuantitatif.

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian terdahulu yang ketiga diteliti oleh Septi Anugrah Heni adalah variabel bebas (X) dalam penelitian tersebut yaitu Kontrol diri (X1), dan Syukur (X2), dan subjek penelitian yaitu siswa SMAIT Abu Bakar Yogyakarta. Alat ukur yang digunakan adalah skala kontrol diri, syukur dan perilaku konsumtif. Analisis data dilakukan dengan tehnik analisis regresi, sedangkan dalam penelitian ini peneliti menggunakan Norma Subyektif (X1), Religiusitas (X2) dan *Self Control* (X3) sebagai variabel bebas (X) dan koresponden dalam penelitian ini menysasar pada masyarakat muslimah pengguna kartu kredit.

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian terdahulu yang diteliti oleh Aliyah Farwah adalah variabel bebas (X) dalam penelitian tersebut yaitu Religiusitas (X1), Pendapatan (X2) dan Faktor Sosial (X3) terhadap Kesejahteraan Islami (Y) koresponden yang dituju adalah keluarga muslim di kota Surabaya, sedangkan dalam penelitian ini peneliti menggunakan Norma Subyektif (X1), Religiusitas (X2) dan *Self control* (X3) dan koresponden dalam penelitian ini menysasar pada masyarakat muslimah pengguna kartu kredit.

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian terdahulu yang diteliti oleh Ahmad Fadlan Lubis adalah tidak ada variabel (X) dalam penelitian tersebut dan

koresponden yang dituju adalah masyarakat muslim di Medan, sedangkan dalam penelitian ini peneliti menggunakan Norma Subyektif (X1), Religiusitas (X2) dan *Self control* (X3) dan koresponden dalam penelitian ini menyasar pada masyarakat muslimah pengguna kartu kredit.

Dari tabel penelitian terdahulu di atas dapat dilihat bahwa penulis mengambil alur berbeda dengan penelitian-penelitian sebelumnya, penelitian yang dilakukan lebih spesifik pada pengaruh norma subyektif, religiusitas dan *self control* terhadap perilaku konsumtif masyarakat muslimah pengguna kartu kredit di Surabaya. Metode yang dilakukan juga berbeda dengan penelitian-penelitian sebelumnya yaitu menggunakan penelitian kuantitatif dengan menggunakan teknik *sampling incidental*, serta teknik analisis data dengan menggunakan bantuan program SPSS 20.